

l'honneur du sacré Cœur sur la colline de Montmartre à Paris, que cette dévotion fut encouragée et développée par le clergé du Pas de Calais

St François d'Assise ¹⁶ est honoré le 4 Octobre. Fils d'un riche marchand drapier d'Assise en Italie il a d'abord cherché le plaisir et la gloire. A 25 ans il est soldat. Pendant son sommeil il se sent appelé à changer de conduite. L'Évangile devient sa règle de vie : il veut imiter le Christ dans sa pauvreté. Il reconstruit une chapelle en ruines. Nu-pieds, vêtu d'un froc grossier, il mendie aux portes, embrasse même un lépreux. A tous, il prêche la joie du cœur et la paix. On raconte qu'une nuit, le Christ lui est apparu sous une forme ailée clouée sur une croix de feu : deux ailes se déployaient vers le ciel et deux autres recouvraient son corps. La face de Jésus était d'une éclatante beauté. Soudain des éclairs de feu jaillirent des plaies du Christ et percèrent les mains et les pieds de François y imprimant les stigmates de la Passion et signifiant ainsi que l'amour du Christ s'imprimait dans le corps de François.

Le vitrail ¹⁷ représente un jeune religieux auréolé, agenouillé, sur terre, qui, dans une vision voit une reine ou la Vierge qui lui donne la communion. Elle vient du ciel (elle est sur des nuages et elle est encadrée par des anges). En médaillon, en haut, il est accueilli par la Vierge à l'enfant.

Le culte **St Gérard Majella** (1726-1755, donc mort à 29 ans) a été répandu par les Rédemptoristes (congrégation à laquelle il appartenait) souvent prédicateurs de mission. Il a été canonisé en 1904, mais béatifié en 1893. Il a vécu une vie brève mais pleine de merveilles : nombreuses visions, lévitations etc. On raconte que vers la fin de sa vie, injustement calomnié, il fut puni par son supérieur, relégué dans un ermitage, hors la ville, et privé de l'eucharistie. La Vierge lui apparut plusieurs fois pour le consoler, avant que son supérieur ne l'admette de nouveau à l'eucharistie...Il aurait reçu la communion des mains de St Michel. Ces événements merveilleux, mais racontés par des témoins et repris dans le procès de sa cause soutenue par les Rédemptoristes semblent avoir été condensés dans ce vitrail.

Le registre historique de paroisse mentionne que les travées du fond de l'église ont été construites en 1897-1898. Le vitrail au fond à droite, date donc au mieux de 1898. A cette date, Gérard est déjà béatifié et les Rédemptoristes mènent sa cause tambour battant. De plus le retour de la mission en 1886 a été prêché par les Rédemptoristes. Le religieux sur le vitrail porte le même costume noir avec grand chapelet de ceinture que l'on voit sur les statues classiques de St Gérard Majella, le costume des Rédemptoristes au XVIII^e. A noter cependant que la coiffe de la Vierge (si c'est elle) n'est pas habituelle

Le monument aux morts de la guerre 14-18 témoigne du grand nombre de jeunes Auchellois victimes des combats.

La population en a été durablement marquée : ce monument s'ajoute à celui qui se trouve devant le lycée Lavoisier, autrefois grands bureaux des Mines dans le hall duquel on retrouve cette même liste de soldats victimes de la guerre.

Au fond de l'église de l'autre côté de l'allée centrale un tableau réalisé par un peintre local en l'honneur de Marie évoque également la guerre : dans sa partie inférieure on reconnaît le phare de Lorette et le monument de Douaumont élevé au cœur des champs de bataille de la Marne.

Saint Antoine est prié, c'est connu quand on a besoin de lui, pour retrouver un objet perdu. On peut dire que l'on a envers St Antoine une piété très ponctuelle – le nombre de bougies allumées en son honneur n'est jamais considérable – L'objet perdu et retrouvé a sa place dans une parabole de l'Évangile : la femme qui a perdu une pièce de monnaie et qui retourne toute sa maison pour remettre la main dessus est heureuse de partager sa joie avec ses voisins quand elle l'a retrouvée. Qui de nous n'a fait cette expérience d'être complètement destabilisé par la perte d'un trousseau de clés ou d'un parapluie. Jésus a été attentif à cette détresse transformée en vraie joie. On peut dire que St Antoine a reçu la mission d'intervenir parce qu'il a lui-même



16



17

